



Se llevan derribados sesenta y un aparatos rojos en este último intento contra el frente de Madrid

Han sido rechazados todos los ataques con muchas pérdidas para el enemigo

La cosecha es sagrada

La extensa aridez de Castilla se convierte en estos días en oro. El trigo de nuestras tierras dura y prosaicas, afecadas a fuerza de fructíferas, hoy se cubren de preciosas galas; hoy nos devuelven a toda España oro, el oro que nos fué robado por los marxistas, el oro que reluce en la falta que lo fuese, porque tranjeros, tan ladrones como los rojos. Es la herencia que Castilla, desamarrada por la guerra, da a España. Es nuestro patrimonio, es nuestra única riqueza.

Es grande porque nos hacía falta que lo fuese, porque nuestra tierra, tan identificada está con sus hijos, que sabe excederse a la medida de las circunstancias.

Este año no han hecho falta pegarnos pisando agua, ni la ignia ha temido que rezar contra las tempestades. El trigo de nuestras tierras huele ya a pan y a alegría y a victoria y a una España mejor. Está regado con sangre y abonado con los cadáveres de nuestros enemigos: el sudor con que ha sido cuidado fué derramado tanto por las faenas labriegas como por las de las batallas. Nuestra tierra sabe tanto de guerra como los hijos que en ella han nacido. Como ellos, tiene heridas, que en muchos sitios los surcos que recibieron el trigo los abrieron las granadas en vez del arado.

Si alguna vez la cosecha es sagrada, lo es este año de dolor, de sangre, de victoria.

Hubo un tiempo que terminó hace un año escaso, en que a fuerza de repetirse que "la cosecha era sagrada", llegamos a odiarla, porque lo más santo, lo más preciado, había sido prostituido por derechos e izquierdas, convirtiéndolo en banderín de mezquindades.

El campo se había quedado solo y lloraba la falta de brazos en la siembra y la falta de canciones en la siega. El campesino había huído a la ciudad porque sólo en la ciudad se vivía ya en España, siendo así que en España donde mejor se debe vivir es en el campo, porque lo exige así nuestra riqueza, porque lo exige así nuestra geografía y porque en la distribución que la Providencia hizo de las riquezas, a España le correspondió la del campo y no la del subsuelo. Ridícula observación la que hemos sufrido esforzándonos en imitar países más pobres que el nuestro, emulando el bienestar de otras tierras que hubieran emulado la nuestra, si la hubiéramos sabido abrecer. Y ridícula y más que ridícula, criminal actuación de nuestros go-

bernantes, que favorecieron tan sólo las regiones industriales de nuestra Patria y gastaron millones en ayudar a los que no producían sino una pequeñísima parte de la riqueza nacional y que gobernaron de cara al mar cuando el paisaje de nuestra Patria es de tierra adentro, cuando su belleza es interior como la de las que nos sirven de entretenimiento.

Si como ganamos la guerra, hemos de ganar la paz, habremos de hacer una nueva vida producto de una nueva educación, educación campesina como la de nuestros an-

El Caudillo, Jefe nacional, ha nombrado Inspector Nacional de F. E. T. de las JONS a don Julio Muñoz Aguilar, que era consejero de Prensa y propaganda.

Unos intentos de ataque más y cuatro aparatos rojos menos

Los últimos exteriores de la ofensiva roja en el frente de Madrid

Lo que dice el aviador americano que cayó prisionero en nuestras líneas

Avila, 14.—Hoy ha sido otro día dedicado a la aviación; el enemigo ha insistido nuevamente en sus ataques, pero con menos intensidad que en días pasados, en el frente de Villanueva del Pardillo.

Cuantos intentos ha realizado el enemigo para hacer incursiones en nuestras líneas, han sido rechazados con gran derroche de valor por los soldados nacionales, que han causado nuevas bajas a los marxistas.

La derrota sufrida por los rojos les ha obligado a hacer un trasiego de fuerzas. Parece que los supervivientes que quedaron de la 14 brigada deshecha en los combates de Brunete han sido agregados al batallón de Largo Caballero.

tepasados, que llamaban "grandes señores", no a los que gozaban de grandes dividendos, sino a los que tenían su dinero puesto en el campo que cuidaban personalmente, que mejoraban diariamente.

Los que gozamos en la retaguardia la vida que nos proporcionan nuestros hermanos en las trincheras, no debemos tener hoy otra preocupación que las mieses que vuelven ya hacia la tierra sus cabezas caradas.

Como españoles, debemos salvar nuestra riqueza y como agradecidos, debemos prestar nuestros brazos para la recolección a los que los tienen ocupados con los fusiles y bombas de mano.

Una sola preocupación: "Ni una sola espiga puede quedar en las tierras olvidadas". Una sola consigna: "LA COSECHA ES SAGRADA".

Ignacio A. VILLALOBOS

americano que cayó prisionero de nuestras fuerzas; éste ha declarado que el desconcierto entre la aviación marxista es grandísimo y que los rojos le prometieron en la contrata darle 1.500 pesetas por día, que mandarían íntegras a su familia, y esta es la hora en que aún no han recibido nada.

Parte de los aviadores que prestan servicio en las escuadrillas rojas, son españoles de la última remesa que había recibido Valencia de Rusia y que habían hecho la excursión para entrenarse en este arte, que es lo que prueba el elevado número de aparatos derribados en tan pocos días.

Y ahora va una noticia, que ya ha dado el general Queipo de Llano en su charla de anoche:

De los cinco aviones nacionales que hemos perdido en los últimos combates y de los cuales dió parte el "Boletín de Información" de días pasados, un piloto de uno de ellos que se arrojó con paracaídas del avión y cayó en territorio rojo, hoy ha vuelto a la España nacional, después de haber sido perseguido por los milicianos rojos, que no pudieron aprehenderle.—LOGOS.

Visado por la censura

La vida en Madrid

La venta de víveres ha empeorado mucho

Persona recientemente salida de Madrid informa que la venta de víveres se halla muy empeorada desde el mes de mayo, vendiéndose los siguientes artículos: carnes, dos veces por semana y con cartilla, muy restringida, a 16 pesetas kilo; huevos, uno por persona de las que figuran en las cartillas, dos veces por semana, de ocho a doce pesetas la docena; leche con receta a 90 céntimos litro; pan de 50 a 75 gramos por persona, mezclado con centeno o arroz a precio corriente; conservas de marcas rusas, montadela, picadillo de carne y jamón de york americano, de 40 a 50 pesetas kilo. Garbanzos pequeños de los que se utilizan para la alimentación de los cerdos, a 5 pesetas el kilo; arroz, a 2,50 pesetas kilo; vino a 20 pesetas la arroba, y de esta forma los demás víveres cuando los hay.

De harina entran diariamente en Madrid unos quince camiones. El vecindario madrileño carece de carbón, no hay gas y el alcohol sólo se facilita con receta. Las últimas acciones de guerra han deprimido mucho a los milicianos, pues según el rumor, sus bajas recientes han sido en Garabitas alrededor de ocho mil muertos y dieciséis mil heridos. En Toledo cinco mil muertos y en la Granja y Valsain tres mil muertos.

El material sanitario sigue escaso, a pesar de que se les robaron todo su material a los médicos particulares. Los heridos suelen ser transportados en camiones pesadamente acondicionados, por cuyo motivo mueren durante el transporte.

Los anestésicos faltan casi en absoluto.

Interesantes manifestaciones del Generalísimo a los periodistas extranjeros

«No hacemos propaganda con dinero, sino con la verdad, y los que la sirven nos hacen justicia»

En la mañana del miércoles, el Generalísimo y Jefe del Estado, Franco, recibió a los periodistas extranjeros que en aquel momento se encontraban en Salamanca.

El Generalísimo les dirigió unas breves palabras, declarando que la ofensiva que el enemigo había lanzado sobre el frente de Madrid había terminado en un fracaso completo.

Todos ustedes pueden visitar personalmente el frente, ahora que ha terminado el combate intenso. No verán grandes batallas, porque nuestras fuerzas hoy se limitan a rectificar las líneas que

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Tiroteos, habiéndose presentado quince milicianos con armamento.

Frente de León.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose rechazado

un pequeño ataque a Peña Salgada, siendo quebrantadísimo el enemigo.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En Albaracín continúa a contraofensiva de nuestras tropas, habiéndose desalojado unas posiciones enemigas desde las que intentaban un asedio a dicho pueblo, siendo castigadísimo y sufriendo grandes pérdidas aún no clasificadas. Se presentaron cua-

renta milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—Todos los intentos enemigos en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo han fracasado con grandes pérdidas para los rojos.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Actividad de la aviación

En el aire han sido derribados cuatro aparatos "Natacha" sin ninguna pérdida por nuestra parte.

Son completamente falsas las noticias propaladas por las radios rojas para elevar la moral de sus tropas sobre aviones nacionales derribados, siendo nuestras únicas pérdidas cinco aparatos que figuran en el "Bo-

letín de Información" de este Cuartel General del día 13, contra sesenta y un aparatos seguros, más doce probables.

Los aviadores apresados dan cuenta de la desmoralización sufrida por los aviadores rojos a quienes se les dice que los aparatos marxistas que no vuelven ha sido porque han recibido órdenes de aterrizar en otros campos.

Salamanca 14 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Bruno Alonso dimite

A Prieto le preocupa la concentración del domingo

El comisario de la flota republicana del Gobierno de Valencia, más conocido por Bruno Alonso ha presentado la dimisión de su cargo a Prieto el cual no la ha aceptado.

Este se ha visto más preocupado con una concentración anarco-individualista que se verificará el domingo en Barcelona con el pretexto de descubrir una lápida a los camaradas caídos en la guerra.

tes, y la vida es tan normal como lo puede ser en tiempo de guerra, pues nuestro movimiento está basado en el orden y en la Justicia.

En el frente comprobaban el extraordinario espíritu de nuestras tropas. Deseo vivamente que vuelvan a visitar de nuevo España cuando hayamos obtenido la victoria, pues entonces podrán ver lo que nuestro país es en tiempo de paz; queremos que todos los países conozcan a España.

Los representantes de la prensa mundial, aceptando el ofrecimiento que les hizo el Generalísimo, partieron ayer para los frentes de Madrid; por cierto que se comentaba el hecho de que mientras los rojos han prohibido a los periodistas extranjeros la transmisión de crónicas, obligándoles a cursar exclusivamente las partes oficiales, en la España nacional los representantes de la prensa extranjera encuentran toda suerte de facilidades para informar a sus lectores.

LA VIDA EN LA CAPITAL



Diputación Provincial

SECRETARIA

Orden del día para las sesiones que ha de celebrar la Excm. Comisión Gestora Provincial durante los días diecinueve y veinte de julio de mil novecientos treinta y siete

NEGOCIADO PRIMERO.—PERSONAL Y FOMENTO

1. Toledo. Hospital Provincial. Licencia.—Instancia de la enfermera de este Establecimiento Ana Antúnez Cáceres, solicitando un mes de licencia para reponerse de su enfermedad con informe del señor director del mencionado Establecimiento.

2. Toledo. Personal. Anticipo Reintegrable.—Instancia de un funcionario de esta Excelentísima Diputación solicitando le sea concedido un anticipo de dos mensualidades de su sueldo para reintegrar en el tiempo reglamentario, con informe del señor Interventor.

3. Toledo. Personal. Pensiones.—Informe de la Comisión de Hacienda sobre concesión de pensiones extraordinarias.

4. Toledo. Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección remitiendo una relación valorada por jornales devengados por los auxiliares de los caminos vecinales por un importe de 338,80 pesetas y un recibo de material por gastos de conservación, importante 6,50 pesetas.

5. Toledo. Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección participando haber recibido un oficio de la Jefatura de Obras Públicas de la provincia trasladando otra del señor General Jefe de la Secretaría de Guerra, en la que dispone que en todos los cruces de caminos y carreteras se coloquen en sitios visibles señales que indiquen el destino a que conducen y se coloquen los postes kilométricos que faltan en algunos de ellos, calculando este gasto en unas 1.478 pesetas, aproximadamente.

6. Toledo. Construcciones civiles. Obras.—Comunicación del señor arquitecto remitiendo presupuesto de gastos para la colocación de un basamento de piedra en el motor de aceite pesado del Hospital de la Misericordia, calculando su importe en 262 pesetas.

7. Toledo. Palacio Provincial. Obras.—Comunicación del señor arquitecto remitiendo presupuesto aproximado para la extracción de escombros de los patios del Palacio, calculando su importe en 529,50 pesetas, con informe del señor interventor.

8. Toledo. Construcciones civiles. Obras.—Comunicación del señor arquitecto remitiendo los presupuestos de los trabajos considerados como más urgentes y menos urgentes en la re-

paración de los daños causados por la aviación enemiga en el edificio de los Establecimientos Reunidos, importante el primero 5.081,95 pesetas y el segundo 3.468,50, con informe del señor interventor.

9. Toledo. Establecimientos de la Beneficencia. Obras.—Informe del señor interventor en las cuentas de obras que quedaron pendientes de aprobación por acuerdos de 15 y 29 de enero del corriente año hasta tanto se conociera el resultado de la visita de inspección efectuada a esta Diputación por orden del Gobierno Nacional.

10. Toledo. Construcciones civiles. Obras.—Cuenta justificada de ocho semanas de jornales de trabajos durante los meses de agosto y septiembre del año anterior para instalación de motores y limpiezas de atarifeas de los Establecimientos benéficos, importante 1.201,50 pesetas, la que quedó pendiente de aprobación en 15 de enero.

(Se continuará.)

Pregón de la Falange

Legión Nacional Flechas

Delegación Local de Milicias

ORDEN

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a la primera Centuria, cadetes, se presenten todos los días, a partir de mañana, 15 de julio, en el cuartel de San Juan, para asistir a los ejercicios de instrucción.

Estos ejercicios están a cargo del alférez de la Legión, Lino Tunaz.

Toledo, 14 de julio de 1937.

EL JEFE DE MILICIAS,
Adolfo SOTO ARJONA

Anúnciate en

IMPERIO

Cartelera

Cine Imperio

HOY, 5:30 y 7:30, HOY

El misterio del cuarto amarillo

Cine Moderno

CLAUDETTE COLBERT

EDMUND LOWE en

MUJER CAPRICHOSA

Ultramarinos y Tejidos

CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

Anuncio

Callista manicuro, masajista de belleza, con muchos años de práctica en Madrid

Se ofrece para servir a domicilio

DIRIJANSE a

Cristo de la Luz, 18.-TOLEDO

PARA TI

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Solicitan madrina de guerra: Raimundo López, primera Bandera de Castilla, Plana Mayor.

Luis Franco Darly, sargento de Artillería pesada núm. 112 Baterías.

Miguel González. Estación Radio C. A. 3. Leganés. (Madrid). Carlos Valenzuela de la Rosa. División Marroquí expedicionaria, segunda Brigada Mixta. Batallón 255 de Cazadores San Fernando, núm. 1. Plana Mayor. Carmonita. (Badajoz).

Pedro Hernández, primera Bandera de Castilla. Sección de Ametralladoras.

Felipe Guerra Alonso, Justo González Vinagre, Juan Avila, Julián Holgado Pulido, Francisco Guerra Peláez, Regimiento de Infantería Argel, número 27, cuarta Compañía, cuarto Batallón;

Alejandro Arrastia Garrido, Alférez de la primera Compañía del tercer Tabor de Regulares de Tetuán, núm. 1. Representación en Leganés.

Manuel Burgos Aguilar. Guardia civil, 11 Compañía, Sección de Sevilla (Toledo).

Rogelio Martín Sánchez, cabo de Regulares de Larache, número 4. Representación del primero, segundo y tercer Tabor. Alcazarquivir. (Marruecos).

Ramón Corulla Rovira, soldado de Regulares de Larache, número 4. Representación en cuarto, quinto y sexto Tabor. Alcazarquivir. (Marruecos).

Bernardino Navarro, sargento; Batallón de Cazadores de Ceuta, núm. 7. Grupo C.

R. Ricón López, Gaspar Atienza Pérez, primera Compañía, tercera Sección; Tercio Mora Figueroa I

Antonio Salvá, Regimiento de Infantería, Palma; número 36, tercera Compañía, tercer Batallón. División de Soria, segunda Sección.

Angel Parra Ramos; Manuel Alvarez; Felipe García; Porfirio Marroquín; Valentín Martínez. Aviación Militar.

Martín Velasco Carvajal; Isidoro López Ayllón. Enlaces de la primera Bandera Expedicionaria de Toledo

Juan Blanes Ruiz, sargento de Ingenieros, Batallón A, del Sarrallo; Compañía Indígena, frente de Madrid. Juan Crespín, cuarta Centuria, 12 Compañía, frente de Toledo.

Manuel Márquez Martín; Diego Martínez Hidalgo, Batallón Bandera de Huelva, número 1, cuarta compañía.

Saturnino Zamorit, primera Centuria de Zamora.

Federico Masajosa. P. M. Batallón Gerona, 8.

Domingo Molina Plata, Alférez de la primera Bandera, tercera Centuria; José García Ramona, cabo de Artillería. Miguel Cepilla Albedi, Alférez de Artillería. Destacado en Cogalles Vega. (Granada).

Mariano Martínez Viamonte; Manuel Moreno González; Manuel López Rebollo, primera Bandera, primera Centuria de F. E. T. de las J. O. N. S. de Huelva.

Ezequiel Valladares, segunda Legión del Tercio en la séptima Bandera, 27 Compañía.

Falangistas Teleforo González, sargento; cabo Vidal Variento, y Atilano García, Ignacio González Fernández, Isabelo Carrillo, Justo Sánchez, Hilario González, pertenecientes a la Sexta Bandera de Castilla, tercera Centuria.

El sargento Francisco Corral

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago para el día quince de julio de mil novecientos treinta y siete.

Don José Hernando Navarro, don Alejandro Abejón Rosell, don Carlos Rosado Iglesias, don Manuel Guadalupe García-Alejo, don Fernando López Arnáiz, don Angel de Diego Rubiños y don Máximo Escobar Montero.

Horario y Programa

de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros = 1096 kilociclos

14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.

18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.

18,45-20,00.—Habla Española.

21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.

22,00-22,30.—Conferencias.

22,30-23,00.—Noticiero internacional.

23,00-24,00.—Música clásica y diversos.

24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.

24,15-24,30.—Música.

24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

J. Sánchez

CALZADOS A MEDIDA

Santo Tomé, 11.-Toledo

Ocaña, cabos Martín Arrogante Ocaña, Eduardo Arrogante Arrogante y Eufemio Niquina Ocejúo, de la Cuarta Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Falangistas Anacleto Arrogante y Luis Martín Pardo, de la Primera Sección, segundo pelotón.

Cabo Felipe Ocaña, de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria.

Falangistas Vicente Pulido Cedenilla, Antonio Gálvez Díaz, Eufemio Gómez Blázquez y Juan Sánchez Martín, que pertenecen a la Sexta Bandera de Castilla, primera Centuria.

Vicente Gómez Martín, de la Sexta Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Fidel Barrientos Sánchez, Justo Sánchez Esteban, Isabelo Carrillo Sánchez y Justino Barrientos Sánchez, de la Sexta Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Inocencio González González, Florentino Gómez Núñez, Benito García García y Florentino Reyes Aragonés, de la cuarta Bandera de Castilla, primera Centuria, tercera Falange.

Falangistas Santiago de Jan-

Gobierno Militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno Militar y entregas en oro y alhajas ingresadas en la Sucursal del Banco de España de esta plaza, con el destino que a continuación se expresa

PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Entregado por el director de la Prisión Provincial de esta plaza, por saldos de peculio de libre disposición de reclusos de este establecimiento, que no han sido retirados por los interesados, 32,65 pesetas.

Don Teleforo de la Fuente, 500.

Total: 532,65 pesetas.

Doña Carmen Duque, esposa del comandante de Infantería don José Gutiérrez Rodríguez, las joyas siguientes: tres botones de pechera de oro con diamante, un par de pendientes de oro con diamante, dos ajustadores de oro de señora, otro ajustador de oro de caballero, un guardapelo de oro, tres monedas de oro con asa, un reloj antiguo de oro de caballero, cuatro pulseras de oro, un bolso de señora de plata, tres portamonedas de caballero de plata.

PARA EL ACORAZADO "ESPAÑA"

Don Ricardo Ortega, industrial de frutas de esta plaza, 200 pesetas.

Don Enrique Poza Martín, 25. Total: 225 pesetas.

Resumen: Suscripción nacional, 532,65 pesetas.

Acorazado "España", 225. Total pesetas: 757,65.

Toledo, 13 de julio de 1937. El capitán secretario, Bienvenido Moraleda.

de Serrano, Gil Sánchez Castro, Gabriel Martín Gallego, Remigio Miguel Pérez, José Muñoz Varela, Esteban Jiménez Fernández, Angel Navarro Hormigo, todos ellos de la tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria, primera Falange.

Camaradas Valentín Sánchez Carmona, Pablo González Gon-

AYUNTAMIENTO

funcionario que desempeñó el puesto hasta ahora, don Raimundo Barreco.

No habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Toledo

ORDEN

En cumplimiento de la orden recibida del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, hago saber a todos los comerciantes e industriales de esta capital, que en el plazo de veinticuatro horas fijarán, en sitio visible de su establecimiento, relación de precios de los artículos que tengan puestos a la venta.

Los infractores de esta orden, así como de los precios, serán sancionados rigurosamente.

Toledo 14 de julio de 1937.—El Presidente, Alberto Bretaña.

Hijos de J. MORO

HIERROS
FERRETERIA
MUEBLES

TALAVERA

Hoy han sido derribados cinco aparatos rojos

Los nacionales continúan ocupando importantes posiciones en los sectores de Brunete y Villanueva de la Cañada

LA CIUDAD SIN LEY

por JESÚS M. DE AROZAMENA

De Fuenterrabía a Bilbao por mar, bordando los bellos lugares de la costa mundana y trágica, donde se tuesta la arena y perecen los navegantes. Un festón de playas y montes nos acompaña dulcemente a través de Guebarra y Bermeo. Es el amanecer y las redes pescadoras han caído en el mar; las aguas tornan a reflejar el rostro moreno de los hombres acerados que mantienen siglos ha combatido a muerte en rocas y algas.

Ría de Bilbao adelante, arribamos a las costas municipales de la ciudad de los ricos y de los comilones. Los puentes, rotos, sin la risa del viento por sus ojos vacíos.

Todo es sueño en la ciudad sin ley. Solamente una hora más tarde comienza a despertar el perro del vecino y periódico diligente.

Bilbao es el centro mercantil de la liviandad. Fábricas. Grandes esferas de acero, en cuyo frío se ha consumido la espiritualidad de un pueblo que lo tuvo todo y que entregó el caudal de su fe a los tristes destinos de la judería.

¡Ah! Cuando dentro de la "industriosa villa", como rezan las esquelas de sociedad, veía yo los rostros alargados de quienes se lanzaban a la posesión del pan blanco y no sabían o no querían comprender nuestra bandera, repetí yo los conceptos que sobre ella tengo hechos de antiguo.

El delito de Bilbao no es el delito de la clase trabajadora solamente. Es el delito combinado de todas las esferas sociales, especialmente de las altas, quienes inventaron el mito del se-

paratismo vasco como tabla de salvación de sus crímenes económicos y sociales. La complicidad religiosa de un sector del clero vasco produjo el nexo de unión de las doctrinas católicas con el feroz apostolado del separatismo.

Bilbao era de antiguo la ciudad sin ley. El bienestar económico, la superabundancia económica, era la única imposición legal que admitía para sus fueros deshonestos.

Le faltó poesía cantada en los gestos unánimes de un pueblo que prefirió arrojarse humilde y sumiso a la glotonería salvaje de los Altos Hornos que vivir en las orillas pacíficas del honrado vivir.

Bajo la lluvia menuda y firme, ha desfilado la Falange juvenil, entonando su himno. Las gentes que discurren por la Gran Vía, han quedado perplejas...

Es la caricia del viento desconocido que penetra en Bilbao a través de los muñones sangrantes de los puentes caídos.

Vuelva la ley al lugar que le cuadra en el concierto del mundo hispánico, privando de desavenencias al pueblo honesto. Hágase justicia inflexible con los altos dignatarios que pecaron e hicieron pecar. Téngase piedad de los que fueron capaces de obedecer.

Pero téngase también, y sobre todo en cuenta, que Bilbao, ha sido de España.

Jesús M. DE AROZAMENA
Bilbao-julio.

Los rojos evacuarán Castro Urdiales

Bilbao.—El enemigo ha ordenado la evacuación de Castro Urdiales. La población civil es obligada a seguir a los oficiales marxistas su tremendo calvario.

Continúa la victoria de las tropas nacionales en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Ha continuado la lucha en los sectores de Brunete y Villanueva de la Cañada, en los que los nacionales han obtenido un rotundo éxito.

Los planes de Miaja han fracasado. La moral del enemigo está tan decaída que se niega a entrar en combate, como resultado del tremendo descalabro que ha sufrido.

¿Hay algo más correcto que la neutralidad?

Fracasado el control marítimo por culpa de las potencias occidentales y puesta así en peligro toda la política de No Intervención, presentaron Alemania e Italia un plan constructivo para restablecer el sistema de control de la periferia española. Como el plan germano-italiano no agradó a la mayoría de los miembros de la Comisión de Londres, la partida quedó en tablas. Lo que en Alemania extraña sobre manera es la actitud del presidente, lord Plymouth, quien, en la negativa de la proposición hecha por el Embajador v. Ribbentrop, y apoyada por el Embajador Grandi, fué el que llegó más lejos y sin que la reflexión sirviera de gran freno al temperamento. Y ¿qué encuentra que oponer, en realidad, el noble lord Plymouth? La neutralidad es incorrecta, dice, y como la intensificación de la política de No Ingerencia que propugnan Berlín y Roma se basa en el reconocimiento de los dos partidos beligerantes, lo cual impediría, por consiguiente, a las potencias los deberes de neutralidad fijados en el derecho internacional, se lamenta el delegado inglés de una vil traición a la imparcialidad.

Será interesante ver qué presentarán en la próxima sesión plenaria de los 26 Estados de la Comisión de No Intervención, que sea más correcto, más "fair" que la neutralidad. Nada caracteriza mejor, a juicio de Alemania...

Acaban de hacer un donativo de ganado de carga, a fin de facilitar el transporte de víveres. Y así sucesivamente...

Estos ejemplos, entre tantos más, demuestran la magnífica disposición de ánimo de las clases agrarias nacionales. El campo, pues, levanta el brazo, abre la mano en signo de renovada lealtad y lanza a las ciudades el mejor mensaje: la colaboración al "Auxilio Social".

La confusión de conceptos que reina en el Occidente, confusión nacida paulatinamente de la política que no quería ver el peligro de la España roja, que el hecho de querer negar la neutralidad en nombre de la No Intervención. No hay duda de que Alemania e Italia tuvieron motivos suficientes para abandonar el principio de No Ingerencia, reservándose todo lo demás, después de las amargas experiencias hechas en el último estadio del control marítimo.

Hicieron, sin embargo, todo lo contrario sacando precisamente del fracaso del control anterior la conclusión de que, en lo posible, debe conservarse todo lo demás del esquema de la No Ingerencia. Aquí entra no sólo el control de las fronteras terrestres, que afecta lo mismo a Portugal que a Francia, sino también un control eficaz en los puertos y a bordo de los barcos mercantes de un Estado de los que figuran en la Comisión de No Intervención. Como en la proposición germano-italiana se concede ciertamente a los dos partidos beligerantes el derecho del bloqueo, las potencias occidentales quieren ver aquí parcialidad, pues, al parecer, sólo Franco estaría en condiciones de dar cierta eficacia a ese bloqueo.

No puede uno menos de preguntarse qué es lo que se pretende con semejante argumentación. Constantemente se pasó por alto como algo inevitable la probada debilidad de las potencias occidentales ante las insolencias de Valencia; constantemente tuvieron que ver Alemania e Italia cómo la penetrabilidad de la frontera pirenaica abría al bolchevismo nuevas posibilidades para sus amigos de España. Pero, cuando después de la toma de Bilbao aumentaron visiblemente las probabilidades de victoria de Franco, se sintió de pronto pánico de que los barcos de Franco pudiesen cortar el abastecimiento por mar de la España roja. ¿No da esto la impresión de que el verdadero

El jefe de la P. O. U. M. es detenido en Barcelona

Los rojos fracasan una vez más en el frente de Teruel

24 FAMILIAS EVACUADAS DE ALMERIA

La Línea.—Han llegado a esta ciudad 24 familias, procedentes de Almería, que salieron en un barco inglés. Los asesinatos y la falta de víveres hacen imposible la vida en la población.

El fracaso rojo en el frente de Aragón

Zaragoza.—Después de la visita del Jefe del Gobierno rojo a París, se ha desencadenado una ofensiva general en todos los frentes.

En el frente de Aragón, el enemigo llevó a cabo, primero un ataque a nuestras posiciones del sector de Huesca, fracasando. Después al frente de Teruel, fracasando igualmente. Se pasaron treinta y siete milicianos, procedentes de Igualada, declarando que todos eran procedentes de la quinta del treinta y siete, que fueron trasladados al frente sin conocer las instrucciones y el manejo del fusil. El Jefe de dicho batallón, era un comandante a quien no conocían, por hallarse siempre en la retaguardia.

Los aviones adquiridos por la "Air France" son americanos

Berlín.—Los aviones adquiridos por la Compañía Air France, con objeto de trasladarlos a Valencia, son de origen americano, a pesar de la prohibición que existe a dicha Compañía de no usar otros aparatos que los de construcción francesa.

Alvarez del Vayo visita el Foering Office

Londres.—Ha visitado el Foering Office Alvarez del Vayo, acompañado del representante de la España roja Azcárate. Celebró varias entrevistas con los miembros del gobierno.

Ha sido detenido el jefe del P. O. U. M.

Barcelona.—Juan Novales, jefe del P. O. U. M., ha sido detenido, como consecuencia de los ciento cuarenta y cuatro asesinatos cometidos por dicha organización, sin formación de causa y en su mayoría individuos pertenecientes a la Izquierda.

Aportaciones nacionales al "Auxilio Social"

Continúan aportando su esfuerzo los españoles al "Auxilio Social" con virtudes equivalentes a las que inspiran su intervención o colaboración en la guerra liberadora. Apretados en los frentes de vanguardia, los españoles sede arma al brazo. Apretados de igual suerte los que trabajan en los menesteres diversos de la retaguardia. En todos ellos idéntico impulso, el mismo acendrado patriotismo.

Como es tan evidente y persuasiva la benemérita obra que viene realizando el "Auxilio Social", lógico es que faciliten su espléndido desarrollo todos los españoles de arma al brazo vienen haciendo. De ahí la fructuosa expansión del "Auxilio Social", dondequiera implantado y desenvuelto con creciente éxito.

Pero conviene subrayar algunos casos de los que más claramente denotan la contribución nacional a la obra de referencia. En Nava del Rey, por ejemplo, el alcalde ha hecho donación de su sueldo anual. En Rueda, los sacerdotes de su parroquia se han desprendido del beneficio de los responsos en los funerales por el general Mola.

Los huertanos de La Rioja envían constantemente, y con toda generosidad, verduras y frutas para abastecer los comedores que se van estableciendo en Bilbao y en otros puntos de Vizcaya. Campesinos de Guadalupe, por modo análogo,

Una escuadrilla de aparatos nacionales, derribó cinco aparatos enemigos

Frente de Madrid.—Veinte aparatos marxistas que intentaban entrar en nuestras posiciones, se encontraron con una escuadrilla de aparatos nacionales, que entablaron combate, siendo derribados cinco aparatos enemigos, dos de los cuales cayeron en la carretera de Extremadura.

Puntos iniciales de Falange Española

Bases de la Nueva España

7

Estado, Individuo, Libertad.—La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores externos e intangibles. • Pero sólo es de veras libre quien formó parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza, y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

(Continúa en la pág. 8.)
Lea usted mañana
"IMPERIO"

Las razones de Grandi, representante italiano en el Comité de No Intervención

La idea de un control franco-británico constituiría una usurpación a las 27 potencias representadas

Francia e Inglaterra, por su decisivo apoyo al gobierno de Valencia, no constituyen una garantía de neutralidad

"En la sesión del sub-comité del 2 de julio, el gobierno italiano y el gobierno alemán hicieron conocer las razones por las cuales conceptuaban inaceptable la proposición relativa al control naval formulada por Lord Plymouth en nombre de los gobiernos británico y francés.

La idea de un control exclusivamente anglofrancés en las costas españolas, invierte las propias bases del control naval, tal y cual lo habían aprobado los veintisiete gobiernos miembros del comité de la no intervención.

Evidentemente vendría a faltar en un control exclusivamente anglofrancés aquel equilibrio que existía en el control de cuatro, el cual, con todas sus deficiencias, proporcionaba cuando menos ciertas garantías de que las patrullas particulares no ejercitarían ningún favoritismo con referencia a las dos partes controladas.

Por cuanto tanto Inglaterra como Francia poseen amistosas relaciones con las autoridades de Valencia en tanto que hasta el momento presente se han abstenido de dar al gobierno nacional una proposición política por lo que al mismo se refiera, es imposible evitar la impresión que un control exclusivamente por ellos ejercitado, sin la contrapartida de las otras dos potencias, carezca por este solo hecho de aquella objetividad indiscutible que debe existir en cualquier proyecto de control.

LA FARSA DE LOS OBSERVADORES NEUTRALES

Ha sido observado que la presencia de los denominados observadores neutrales a bordo de los buques franceses e ingleses debía proporcionar a todos la garantía para la igualdad de trato hacia las dos partes en España. Un expediente de tal calidad no modificaría de hecho la situación que se halla fundamentada sobre factores políticos y psicológicos de importancia decisiva.

¿Pueden ser estos observadores efectivamente de los neutrales? El término neutral del cual tanto se ha abusado en el seno de este Comité, describe la posición de los Estados y de sus súbditos por lo que respecta a las dos o más partes en guerra.

Pero es evidente que sin un reconocimiento del estado de guerra, la palabra neutral se halla privada de absoluto sentido. Es conocido por todos la serie de graves incidentes que han dado motivo a la retirada de Alemania e Italia del control de las patrullas navales. Incidentes provocados deliberadamente por los rojos

de Valencia al objeto de sabotear un acuerdo de no intervención adoptado por veintisiete naciones. Por esto, para los rojos, el control establecido el 20 de abril es un engaño.

Basta para ello recordar la nota de las autoridades de Valencia con la cual denunciaban la monstruosidad jurídica y moral de la concesión del título de comprobante a naciones que intervenían en el conflicto, y rechazando el dar al comité las seguridades pedidas, adoptando hacia el mismo un lenguaje de tanta desconsideración como amenazador.

EL SABOTEO DE VALENCIA AL PLAN DE CONTROL

Establecido, a pesar de tales amenazas, un control, los rojos de Valencia han ideado un plan

Inglaterra y las operaciones en Vizcaya

LA VERDAD SOBRE LOS BUQUES "HUMANITARIOS" INGLESES

Pero existe todavía otro argumento contra el control propuesto por los gobiernos británico y francés, y tal es las patrullas militares a lo largo de las costas españolas.

En la sesión del 2 de julio, he dado a conocer que los objetivos mismos del control marítimo han pasado a ser letra muerta, quisiera examinar lo que ha sucedido en Bilbao durante el período que va desde la entrada en función de las patrullas navales hasta la liberación de la ciudad vasca por parte de las tropas nacionales. La ciudad asediada tenía necesidad de armas, municiones y víveres. Y todos éstos llegaron en la medida que lo permitían las posibilidades económicas de los rojos de Bilbao y el bloqueo establecido por los nacionalistas españoles.

La patrulla naval inglesa terminó protegiendo a alguna de estas naves que aprovisionaban la ciudad sitiada, las armas y municiones llegaron a Bilbao sobre navíos que izaban bandera española o extra-europea y que hasta el mes de julio de 1936 no habían sido vistos nunca en aguas sobre navíos franceses e ingleses.

En el momento actual, la realidad de los hechos ha dado lugar a que al ocupar Bilbao las tropas nacionales del general Franco, han encontrado la población en la más extremada miseria y hambre.

Esto demuestra que las toneladas de víveres y otros géneros transportados bajo la protección de los navíos británicos habían sido destinados no a las mujeres y los niños de Bilbao, sino por el contrario a los milicianos rojos que luchaban contra Franco.

A consecuencia de todo ello ha

de ataque al objeto de producir las más graves complicaciones internacionales. Los resultados de este plan han sido los bombardeos de unidades italianas, alemanas e inglesas en la bahía de Palma de Mallorca, la agresión contra el "Deutschland" y el fracasado torpedeamiento del "Leipzig".

Es suficiente dar lectura a la nota dirigida el 6 de julio por el gobierno de Salamanca para darse cuenta que por lo que respecta a los nacionalistas españoles, cualquier control naval anglofrancés no podría considerarse como imparcial y objetivo, en cuanto la nota de Salamanca declara que la Gran Bretaña y Francia intervienen, por acción u omisión, en los asuntos españoles y, claro está, que el general Franco no puede por tanto quedar vinculado a este compromiso de control naval.

sido que las operaciones militares han sido continuadas artificialmente, con la consiguiente más grave pérdida de vidas humanas por ambas partes.

¿Cuál era, por otra parte, el origen de estos buques "humanitarios" que izaban banderas inglesas y se hallaban protegidos por las patrullas navales británicas? Eran todos o casi todos buques pertenecientes a compañías recientemente inscritas a Inglaterra. El ministro de Comercio británico ha declarado en la Cámara de los Comunes que desde el primero de enero de este año han sido más de cuarenta y siete buques extranjeros trasladados a los registros británicos.

De éstos, treinta y siete poseen un tonelaje alrededor de los cien toneladas, que son precisamente las naves utilizadas para el transporte de mercancías de Inglaterra a Bilbao.

Pero lo más curioso del caso es lo siguiente: Algunas recientes relaciones se han utilizado para poner mejor al descubierto la legitimidad del tráfico y la nobleza de los propósitos de los fletadores y propietarios de estas naves.

TINTORERÍA

LA MADRILENA

Manuel Herrero

Plaza Medellín, 11

TALAVERA

Antigua

Casa Díaz

Vidrieros Fontaneros

FERIA, 7

T O L E D O

El peligro comunista en el mundo

¿Francia ha puesto a disposición de los rojos sus depósitos de alcohol?

En el registro al mando de una División militar de Moscú aparece una interesante carta de Tucacewsky, el mariscal asesinado por Stalin

La no intervención francesa

Los depósitos de alcohol puestos a la disposición de los rojos españoles

París.—Los depósitos de alcohol existentes en Francia, organizados para la defensa nacional, han sido puestos a disposición de los bolcheviques españoles. La pregunta ha sido dirigida al gobierno desde la tribuna de la Cámara por el diputado Barbot, el cual se ha expresado en los términos siguientes:

"Quisiera saber por qué en la actualidad es imposible preverse como los campesinos tienen necesidad, de las necesarias cantidades de alcohol. Se me ha dicho que el Estado, el cual, por lo que se refiere al alcohol, disfruta de un verda-

dero monopolio, conoce perfectamente los deiraudadores que son la causa de la liquidación de nuestros depósitos para la defensa nacional.

Yo creo además poder añadir que una parte de tales depósitos de alcohol ha atravesado la frontera española para utilizarse en la fabricación de explosivos y para otros usos. Nosotros podemos incluso suponer que han sido los ministros quienes han dado las órdenes que permitiesen a los defraudadores trasladar este alcohol por la vía pública, sin pagar ningún derecho.

Pregunto al señor ministro de Justicia que me dé explicaciones respecto a este punto.

Ante la estupefacción general, ni el señor Auriol, ministro de Justicia, ni ministro alguno, contestó una sola palabra a la interpelación.

Bocadillos DIAZ

El grito del moribundo Tucacewsky a Vorosciloff: "O tú te comes a Stalin o él te comerá a ti"

Riga.—Se tiene una noticia sensacional que procede de Moscú. Se sabe que los agentes secretos han encontrado, durante un registro en el mando de una división militar de Moscú, abundante material y do-

«En Rusia se puede entrar, pero no es seguro que se pueda salir»

Estocolmo.—Un profesor del Lyceo de Estocolmo, que ha regresado de Rusia, a donde se había dirigido con finalidades turísticas. Ha concedido una entrevista con un periodista al que ha confesado que no podía tener peores ideas de aquella nación.

En efecto, cuando el profesor llegó a Leningrado fue obligado a tomar alojamiento en una habitación de un hotel, en donde había dos camas; una de las cuales se hallaba ocupada por un individuo que se denominaba comerciante letón, pero que en realidad era un agente de la policía secreta.

El profesor, bajo sospecha de espionaje, fue encerrado durante ocho días en la cárcel. Sólo después de largas gestiones y de justificar con documentos su personalidad pudo conseguir alcanzar la libertad, pero fue la misma acompañada de una orden de expulsión.

"En Rusia, él ha asegurado al periodista es posible entrar, pero no es seguro que se pueda salir."

Anúciate en IMPERIO

cumentos importantes referentes al mariscal Tucacewsky.

Entre los tales documentos han sido hallados numerosas copias de una carta escrita por el mariscal el día antes de su detención dirigida a Vorosciloff; he aquí el texto íntegro de la misma:

"Klím: Te escribo estas breves líneas en la esperanza que te llegarán antes de mi detención. Desde el día en que me he negado a salir para Kuibisew se ha formado para mí un abismo en el cual puedo ser precipitado de un momento a otro. Entonces ocurrirá mi fin. Que incluso son contados tus días. Conceptúo que tú has sido siempre mi amigo y hermano hasta la muerte, y, por el contrario, me has traicionado, consiguiendo con ellos salvar la piel. ¿Pero por cuánto tiempo?

De toda la élite soviética no quedáis vivos más que tú y Stalin. Y esto es fatal: o tú devoras a Stalin o él te comerá a ti". Yo he intentado liberar al país de la locura sanguiñaria de un déspota. El cree poder organizar un ejército político, pero no será un ejército, sino que será canalla. Sé que tengo que morir, pero mi muerte será la señal dada a la juventud para realizar "pasos" decisivos... Yo seré condenado por la historia porque he querido hacer feliz a mi Patria. Tucacewsky".

Según parece, siguiendo siempre las mismas informaciones, un amigo del mariscal Tucacewsky ha conseguido imprimir clandestinamente millares de ejemplares de la carta, difundiéndola entre las numerosas guarniciones militares de la U. R. S. S.

Por patriotismo,
use pasta dentífrica

DALIA

Producto Nacional

EXTRANJERO nuestra antena

El mundo mahometano recibe el alerta sobre los intentos británicos para la creación de un estado judío

El partido socialista francés prosigue su ofensiva contra el Senado

Divergencias entre Francia e Inglaterra respecto a la cuestión española

París.—«Paris Soir» admite que por vez primera, desde hace mucho tiempo, han surgido profundas divergencias que distancian a los gobiernos británico y francés, por lo que afecta a los asuntos de España.

A diferencia de Londres, París tiene gran prisa por que los ambientes soviéticos y filo-soviéticos protesten contra las dudas y vacilaciones que, según ellos, favorecen al General Franco. (U.S.P.I.S.)

Los socialistas franceses contra los senadores

París.—27 diputados socialistas han presentado a la Cámara un proyecto de ley con tendencia a reducir de nueve a seis años el período del mandato a los senadores. Se trata de una maniobra para vengar el fracaso reciente de Blum en la Alta Cámara. (U. S. P. I. S.)

DECLARACIONES DE EDEN

Berlín.—La visita de los miembros del denominado Gobierno de Valencia a los Sres. Blum y Delbos, se conceptúa por la prensa alemana como una demostración evidente de la estrecha colaboración entre París y Valencia.

Según el diario oficioso «Bor-sen Zeitung», en el seno del Gobierno francés figuran eminentes

dirigentes de la segunda internacional y en estos últimos tiempos han tenido efecto numerosas manifestaciones de colaboración entre ambas internacionales.

El discurso reciente de Eden comentado por el «Voschischer Beobachter», que escribe que la declaración de que Inglaterra ha observado la más rigurosa neutralidad ha producido vivo estupor. El diario pregunta si puede citarse algún caso en el cual Inglaterra haya salvado prófugos nacionales de la furia de los rojos. Sigue siempre incomprensible como Eden no estime coherente reconocer el Gobierno de Franco, restaurador del orden, ahora que se ha demostrado ampliamente que el Gobierno republicano de Valencia es algo que surge, nace y muere entre el desorden. (U. S. P. I. S.)

Nueva depreciación del franco

París.—En los círculos donde se reúnen los financieros se asegura que próximamente tendrá lugar una nueva depreciación del franco, que representará un 10 por 100

Entonces, para la adquisición de una libra esterlina, serán necesarios 140 francos (U. S. P. I. S.)

INGLATERRA Y FRANCIA NO REECHAZAN EL ESTUDIO DE UNA FORMULA CONCILIATORIA RESPECTO DEL CONTROL

París.—Comentando las conversaciones que el Presidente del Consejo de Bélgica, Van Zeeland, ha celebrado con los dirigentes ingleses acerca de la situación internacional y especialmente sobre los acontecimientos españoles, la prensa parisiense conceptúa que estos cambios de impresiones significan que Van Zeeland toma la iniciativa de una mediación para lograr una avenencia en la cuestión de la No Intervención.

El «Times» declara este propósito que tanto Francia como Inglaterra a pesar de defender sus propios intereses no rechazan el estudio de una fórmula conciliadora.

Se espera la llegada de Van Zeeland al objeto, según se cree, de continuar conversaciones acerca de la cuestión española. (U. S. P. I. S.)

La esposa de Tukhat-chewky se ha vuelto loca

Moscú.—Después del suicidio de la hija del mariscal Tucacevsky, de que hemos dado noticia motivado por los desprecios de que era objeto por parte de sus compañeros de colegio, la madre, no pudiendo resistir tantas desgracias, se ha vuelto loca. (U. S. P. I. S.)

¿HA SIDO DESCUBIERTA LA ANTIGUA «LEPTIS MAGNA»?

Berna.—Entre las ruinas de la ciudad romana «Augusta Rauricorum» se han descubierto vestigios de un extenso establecimiento termal que los arqueólogos han reconocido del mismo estilo y de la propia arquitectura del «Leptis Magna». (U. S. P. I. S.)

LOS GRANDES ESPECTACULOS AL AIRE LIBRE EN ROMA

Roma.—La preparación de los grandes espectáculos al aire libre organizados por el Verano veneciano de la Bial del Arte, siguen rápidamente bajo la vigilancia del Conde Volpi di Misurata y la dirección artística de Renato Simoni y Guido Salvini (U. S. P. I. S.)

Doriot escribe sobre la cuestión española

Los comunistas franceses se han puesto del lado del gobierno para lograr el apoyo a los rojos

«El camino de la paz pasa por Salamanca»

París.—Jaime Doriot, ha publicado en la «Liberté», el segundo artículo de la serie que titula «Por la paz».

Sostiene que los comunistas franceses han conseguido, cubriéndose bajo la bandera nacional a permitir su apoyo al Gobierno de Valencia, por parte del Gobierno francés. Francia, por el contrario, no podía salvaguardar sus intereses en España, que bajo la condición de no intervenir, de no aprovisionar a Valencia y de mantener contacto diplomático con las dos partes.

Doriot declara que la falta de representantes acreditados cerca el Gobierno de Salamanca es un error grave altamente perjudicial a los intereses franceses. La España republicana no representa más que una tercera parte del territorio español, la cual se halla sometida a la autoridad de dos Gobiernos dispares: Valencia y Barcelona; la España nacionalista, por el contrario, comprende dos terceras partes del territorio; 13 millones de habitantes sobre 20; todos los protectorados españoles; las posiciones claves del Mediterráneo, la parte más rica de España.

Prosigue el articulista: Nosotros nos hallamos representados cerca la primera España, que es la más débil; no lo estamos en la segunda, que es la más fuerte; sin querer anticipar el resultado final de la guerra civil, es inconcebible que después de un año, Francia haya dejado crear este estado de hechos. Nosotros debemos encontrarnos en Salamanca y Valencia para proteger nuestros intereses en España.

Es que por ventura, no poseemos intereses comerciales que salvaguardar más allá de las montañas? Nuestras comunicaciones mediterráneas, ¿no exigen quizá convenios de buena vecindad con los dueños de España?

El artículo hace observar que

Doriot escribe sobre la cuestión española

Los comunistas franceses se han puesto del lado del gobierno para lograr el apoyo a los rojos

«El camino de la paz pasa por Salamanca»

la actividad diplomática francesa parece subordinada a la de Inglaterra; pero a pesar de que las dificultades del momento presente, Inglaterra ha sabido proteger sus intereses en la España Nacional.

Termina Doriot declarando que el camino de la paz pasa primeramente atravesando Salamanca. (U. S. P. I. S.)

Hoy a las doce de la mañana fueron retirados los observadores en la frontera franco-catalana

París.—Conforme a lo acordado, hoy, a las doce de la mañana, fueron retirados de la frontera franco-catalana, los observadores que realizaban el control.

LAS MANIOBRAS DE OTONO SUSPENDIDAS

La convulsión que el ejército ruso ha sufrido por la ejecución en masa de altos oficiales ha tenido por resultado la suspensión de las maniobras que habían de celebrarse en otoño próximo en la frontera Occidental. Según una información del «Daily Mail» procedente de Riga, en Moscú explican la suspensión por las «modificaciones» que ha sido preciso realizar en los distintos mandos. Pero es público que las maniobras no van a realizarse porque no quieren entregar a las tropas grandes provisiones de municiones, temiendo un golpe de Estado.

Por lo demás, el malestar en el interior de la Unión Soviética va en aumento y en todas partes se registran detenciones.

(E. I. A.)

La Marquesina

Chatos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2

TOLEDO

Un acuerdo importante entre Alemania e Italia

Intercambio de trabajadores

(O. R.). Alemania e Italia han llegado a un acuerdo sobre intercambio de trabajadores y que dice entre otras cosas:

La intención es realizar trabajos en común, que beneficien igualmente a ambos países, y que al mismo tiempo, sirvan para fomentar las buenas relaciones entre todos los pueblos. En este trabajo en común, se respetará absolutamente los caracteres peculiares de los dos pueblos, reconociéndose las formas organizadoras del fascismo y del nacional-socialismo como bases dadas. Una contraposición entre los sistemas queda excluida. Encuentros entre jefes y trabajadores de ambos pueblos se organizarán con el fin de llegar a conocer a fondo los dos sistemas y para asegurar una gran participación en el intercambio de los trabajadores se hará todo lo posible, a fin de vencer las dificultades de divisas y transportes.

Esto no debe considerarse como esfuerzos para fundar una nueva Internacional. Cada una de las organizaciones representadas guarda sus características peculiares y su completa independencia. Pero si se acuerda, que las dos partes contratantes se obligan recíprocamente a consultarse en todas aquellas cuestiones que están dentro del presente acuerdo, antes de tomar medidas que tengan carácter internacional.

SE DESCUBRE UN SARCOFAGO ANTIQUISIMO

Belgrado.—Durante los trabajos que se hallaban efectuando en el subsuelo de un nuevo edificio, ha sido hallado un sarcófago de la época romana en perfecto estado. Este sarcófago será abierto ante la intención del Museo.

Los planes para la Exposición universal de Roma

Roma.—El Duce ha recibido en audiencia al comisario general de la Exposición Universal de Roma, que le ha dado noticia detallada de todas las actividades hasta el momento presente desarrolladas.

Después de ocho meses de intenso trabajo puede considerarse cerrada la fase preparatoria durante la cual se han resuelto los problemas fundamentales de la gran exhibición.

Cada problema ha sido estudiado teniendo en cuenta, no sólo la necesidad de la exhibición, sino incluso, cuanto afecta y resulta inherente a la creación de la nueva barriada ciudadana y a la realización del programa mussoliniano del Roma al mar, par el cual se ha previsto un extenso plan de obras públicas, ferroviarias, carreteras hidráulicas, una parte de las cuales se ha iniciado su ejecución.

El Duce aprobó plenamente la obra desarrollada por el comisario Cini. Todas las energías de la nación se hallan movilizadas desde este momento, y todas las fuerzas del estado y del partido darán su máxima aportación, porque tal manifestación lleve a imponerse a la admiración del mundo. (U. S. P. I. S.)

El comité de defensa de Palestina da normas contra el proyecto de división

«Deberán rechazarse todas las proposiciones de la Real Comisión Británica»

Cairo.—El comité de defensa de Palestina, al que pertenecen altas personalidades egipcias, ha hecho público un documento se protesta, después de señalar la fundación de un estado judío como un hecho peligroso para la seguridad de Egipto y de los estados Arabes, el comité de defensa expone su pensamiento en los siguientes ocho puntos.

Primero.—La cuestión de Palestina es el problema más importante que hoy tiene planteado Islam, cuya defensa es

un deber de todo mahometano. Segundo.—Deben rechazarse todas las proposiciones de la real comisión británica.

Tercero.—Si el estado judío llegara a fundarse, sería una espina clavada en el corazón del estado arabe.

Cuarto.—Se pide la completa independencia de la Arabia y de todos los mahometanos de Palestina.

Quinto.—Deberá impedirse en absoluto la filigración judía a Palestina.

Sexto.—Los judíos de Palestina deberán considerarse como minoría, según las normas de la Sociedad de las Naciones.

Séptimo.—Todos los egipcios y todos los árabes, deben protestar energicamente contra la amenaza inglesa de efectuar la violencia al plan de partición de Palestina.

Octavo.—Inglaterra tendrá sobre sí el peso histórico y la responsabilidad de su injusta conducta respecto a árabes y mahometanos.

LANDSBURY QUIERE HABLAR A MUSSOLINI

Londres.—Salió para Roma el diputado Jorge Landsbury. Antes de salir manifestó el deseo de ver a Mussolini para tratar de la paz del mundo. (U. S. P. I. S.)

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

Educación Nacional y ha conversado con los obreros a los que ha hecho entrega de cantidades en metálico.

Los diarios yugoeslavos se ocupan de la cuestión española

Belgrado.— Los diarios yugoeslavos al comentar la cuestión española elogian el artículo publicado en «Il Popolo d'Italia» en defensa de la integridad de España y en contra de la intervención soviética en Europa.

«Politika» dice que la actitud de Inglaterra parece modificarse con intención de ceder por lo que respecta a España.

IMPERIO en Talavera

En el comedor de "Auxilio de Invierno" de Talavera

Hoy regala la comida la oficialidad de la Primera Bandera

DIA GRANDE

Hoy traerá la comida la oficialidad de la primera Bandera, por eso no se guisa esta mañana, me dice la camarada delegada de "Auxilio de Invierno" en Talavera. Y, en efecto, la cocina está completamente limpia. Pasamos por un pequeño cuarto con varios lavabos infantiles y salimos a un zaguán por el que los niños han de cruzar para pasar al Comedor.

Ellos ya dan a conocer su presencia golpeando la puertecilla que da al patio por la que se filtran rendijas de luz y gritos de los niños que juegan fuera.

No ha sido preciso esperar mucho; de improviso se abre la puerta y aparecen las monumentales perolas de la cocina de La Legión, despidiendo sabrosos humos; los niños aplauden con fruición.

Mientras la cocinera se hace cargo de todo ello, aprovecho la ocasión para recorrer, con la Delegada Local de "Auxilio de Invierno", los departamentos de este pequeño hogar. Entretanto los niños que ya han empezado a entrar se van colocando en sus mesas.

EL COMEDOR

En el centro de la sala, de base cuadrada, hay una columna. De ella pende en su parte superior un retrato del Generalísimo, con los colores nacionales y un poco más abajo, sobre una repisa, la efigie de la Virgen del Prado, la Patrona.

En el testero principal, al lado derecho, sobre una orla ancha con los colores de Falange recortada, la silueta de un re-

trato de José Antonio; todos los chiquitines le conocen, lo mismo que el retrato del Generalísimo y cuando tienden su brazo para cantar el Himno lo dirigen hacia él.

LAS PINTURAS DE ANTONIO GARCIA

Todos nuestros lectores conocen ya seguramente al simpático motorista, vigilante de carreteras, camarada Antonio García, decorador del Comedor de Toledo y que recientemente fué encargado por la Delegada Nacional para hacerlo con el Comedor número 1 de los que se preparan para Madrid. Pues bien, este es el primer Comedor por él decorado y, seguramente, el mejor de los que ha hecho hasta ahora.

Popeye, los tres cerditos y otros personajillos de películas del mundo infantil, son las figuras que ostentan las paredes del Comedor de Talavera. Si bien son parecidas y el motivo es el mismo, en el de Toledo, tal vez por la perspectiva más fácil, en éste, la decoración es más discreta, menos recargada y plana, desde luego, de esa inenarrable expresiva y de esa gracia infantil que Antonio García ha sabido imprimir a todos sus trabajos para los Comedores de "Auxilio de Invierno".

LUZ Y AMBIENTE

El salón, perfectamente geométrico, está sencillo y exquisitamente adornado con plantas modernas.

La puerta, a todo lo largo de lo que son tres huecos normales de tienda, parece un gran ventanal

corrido por el que la luz y el sol reflejando en la acera de enfrente, irrumpen espíndidamente crucificándose en la rejería de madera, que da al Comedor la impresión infinitamente grata de una gran jaula llena de risas.

Cuando quiero darme cuenta, los niños ya están colocados en sus respectivos puestos y esperan con grandes muestras de contento la llegada de los platos que prometen ser sabrosísimos. En la calle, buen número de transeúntes se agolpa sobre el ventanal para ver a los niños comer, y un tanto "envidiosillos" de no tener la dicha de ser pequeños y comer allí también. Gran parte de ellos son legionarios que, con su gran alma de niños, les miran embobados y depositan algunas cantidades en las huchas.

CALOR DE HOGAR

Al cuidado de cada mesa hay una camarada de la Sección Femenina. No sé en cuál de ellas fiarme para decirlo como son, porque todas me parecen muy bonitas. Recuerdo una alta, morena, de ojos negros; otra rubia, de ojos claros y, desde luego, lo que sí puedo decirlo, es que por circunstancias incomprensibles para mí me han, pa-

Félix Moro

Materiales de construcción, ra-sillas, tabicón, tejas de máquina.

Plaza del Generalísimo 1 TALAVERA

Marín

Casa para viajeros y estables

Tel. 218 Mesones, 2.-TALAVERA

Ricardo Planchuelo

Médico-Dentista

San Francisco, 29 - Talavera

EL CARMEN

Cerámica Artística y Almacén de Loza y Cristal

Tel. 144 - TALAVERA

Gómez Hermanos

SASTREBIA

Corredera, 33 - TALAVERA

Frigorífico MOYA

FABRICA DE HIELO

Trinidad, núm. 23 TALAVERA

recido todas ellas maestras por la particular simpatía y maternal solicitud con que saben llegar al alma de los pequeños, que las rodean como pajaritos cuando les ven acercarse con los platos humeantes de la estupenda paella que acaban de traer de la cocina.

Las deliciosas madrecitas reparten la comida a los pequeños, muchos de ellos chiquitines, y yo, entretanto, aprovecho la ocasión para charlar un rato con la delegada local de "Auxilio de Invierno".

MUCHA GENTE NO COMPRENDE NUESTRA OBRA

—Cuarenta plazas podemos atender solamente—me dice—y a pesar de ello, quedan muchos sin socorrer, necesidad que ahora con las faenas del campo está un poco remediada.

Como ves—me sigue diciendo—, los niños que comen aquí son los más chiquitines de los que han solicitado y, desde luego, los más necesitados.

No comprendo cómo la mayoría de la gente se retrae y no le mueve a ayudarnos la contemplación de este pequeño Comedor que, al mismo tiempo que satisface a necesidad de estos cuarenta niños, les proporciona un poquito de ese calor de hogar, que es la misión de todas las mujeres de España hacerles sentir a los niños, que ninguna culpa tienen de lo que fueron sus padres.

Las cuestionaciones en Talavera no suelen dar cifras muy bajas, pero gran parte de ello es debido a los soldados, legionarios y falangistas que pasan por el pueblo, y en gran parte también a las personas menos pudientes de él, que son las que mejor comprenden nuestra obra.

Algo parecido ocurre con la "ficha azul", a la que se ponen muchos reparos injustificados por quienes quieren ver en nuestra labor la de las viejas instituciones de caridad—más de lo que se dan cuenta que en nuestra tendencia a lo exacto, preferimos la justicia a la caridad y en ese sentido es nuestro deber darles de comer y el de todos contribuir a ello, por medio de la "ficha azul", que es la forma más eficaz de cooperar al sostenimiento de nuestros Comedores.

Por lo que se refiere a los donativos, los más espléndidos los han hecho nuestros legionarios, todos ellos hombres de un gran corazón. Hoy, por ejemplo, ya ves la oficialidad de la Primera Bandera les regala la comida, abundantísima y estupenda, que traen hecha en sus propias cocinas. El otro día, un legionario se gastó todo su haber del día para traer a los niños el postre. Y así todos los días se dan caso de una espléndida magnífica por parte de nuestros heroicos legionarios que tienen, a la vez, una generosidad ilimitada.

TRES CAPITANES DE LA PRIMERA BANDERA

En este instante llegan tres capitanes de la Primera Bandera. Vienen a ver comer a los niños, con los que tienen algunas atenciones cariñosas. Modestamente se niegan a que haga constar sus nombres y la delegada de "Auxilio de Invierno" expresa su gratitud por el obse-

quio a que tratan de quitar importancia.

Pero los niños no son así, y Pedrito y Maruja y los dos hermanitos, que comen en la mesa del rincón, debajo del retrato de José Antonio, me expresan gráficamente lo que los capitanes quieren negar:

—Yo ya no quiero más, porque hemos comido mucho y no vamos a tener gana para las "natillas".

Porque no sé si sabrán ustedes que les han puesto natillas de postre, después de la fruta, y ellos las están esperando ya con un gesto de golosos, que se deshacen para reirse cuando les miramos.

DE MESA EN MESA

Mientras la delegada atiende a los capitanes, me dedico a charlar un poquito con los niños de cada mesa. Hay en la de la izquierda una Marujita que es la más revoltosa de todo el Comedor. No me lo ha terminado de decir así la camarada que sirve, cuando hemos tenido que sacarla de debajo de la silla.

En la de al lado hay dos Cármenes muy formalitas y otra pequeña, Adela, que está muy encarnada:

—Vengo de la doctrina corriendo—me explica—porque me gusta mucho venir al Comedor y llegar a tiempo. A su lado hay un nene más pequeño que ella que, según el mismo, me dice se llama Pedro Piner.

María del Sagrario es seguramente la más revoltosa después de Marujita, y al ver que la miro con insistencia, me saca la lengua guiñando los ojitos negros y dejando caer sobre la frente las greñas rubias.

Todos están muy contentos porque ya les han llegado las natillas y Pepito, que es un enredoso, ha cogido por su cuenta una copa de vino, que se ha llevado a la boca. No sé qué debía creer que era, porque ha hecho un gesto muy raro y no le ha faltado más que llorar.

La camarada que le sirve se ha reído también conmigo. Para ellas—según me explica—es un momento delicioso el de la

comida, porque viven un rato su agradable juego de madre-citas que ellas saben muy bien interpretar.

Cuando ya se está terminando la comida, se han agolpado en el ventanal numerosos legionarios y los pequeños se alborotan dando vivas a la Legión y a la Primera Bandera.

Uno de ellos da un viva a José Antonio y otro al Generalísimo y después de la breve oración que reza la Delegada y contestan todos, se canta el Himno de la Legión y el de Falange. Todos en pie levantan graciosamente el brazo para gritar: ¡Arriba España!, y conducidos por nuestras camaradas van hacia los lavabos, de donde todos van saliendo a la calle.

Se termina de limpiar el Comedor, colocar en el centro de las mesas los jarritos con flores, se echan las persianas al ventanal y lo que antes parecía un jardín de risas, ahora queda como una jaula vacía donde el silencio se presta a la charla confidencial en la que se van enhebrando los recuerdos gratos de la labor de sacrificio por España de nuestras camaradas.

Almacén de hierros

Hierros, Ferretería y Muebles

Hijo de J. Moro TALAVERA

MANUEL HERNANDEZ

Materiales de construcción

Talavera de la Reina

RESTAURANT

PEDRAZA

Prado, 11

TALAVERA

Reparaciones eléctricas

Construcción de turbinas hidráulicas

Maquinaria en general

Almacenes

LA PAZ

Tejidos y Paquetería

TALAVERA

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

Casa TRIGO

SASTRERIA

Talavera

Casa Sánchez

Confitería y Pastelería Coloniales finos

Teléfono 172 - Talavera

ALMACÉN DE COLONIALES

Serapio Castro García

Trinidad, 25

Talavera

Pescadería Moderna de

Pedro González

Carnicería, 6 - Talavera

FONDA IMPERIAL

Servicio esmerado

Mesones, 10

Talavera de la Reina

ULTIMAS NOTICIAS

Se han pasado a nuestras filas 300 milicianos y varios oficiales

El periódico francés "Le Petit Journal" se ha constituido en órgano oficial de los Cruces de Fuego

Situación general del frente de Madrid

Frente de Madrid, cinco tarde.—El día de hoy se ha caracterizado por un escaso ímpetu por parte de las fuerzas rojas al atacar. Los ataques han sido más escasos y de menor duración que los anteriores.

El enemigo intentó retirar los cadáveres abandonados en el campo, protegiéndose por varios tanques rusos, dos de los cuales fueron inutilizados por la artillería antitanque cuando se acercaban a recoger algunos muertos cercanos a nuestras posiciones.

Ha continuado el paso de milicianos a nuestras filas, hoy lo hicieron en número de trescientos, entre ellos varios comandantes y oficiales rojos.

La aviación nacional ha actuado con mayor intensidad que otros días, varias escuadrillas de aparatos nacionales volaron sobre la Sierra y la Ciudad Universitaria y Barrio de Usera, infligiendo un duro castigo a las fuerzas rojas.

El grave peligro de la guerra chino-japonesa

New York.—El subsecretario de Estado norteamericano, se ha entrevistado en Japón con el Jefe del Gobierno. Le expuso el grave peligro que supondría una guerra china japonesa para la nación norteamericana. Añadió que verían con desagrado Gran Bretaña y otros países los sucesos, ya que dichas naciones tienen industria de material de guerra en esos puntos; viéndose obligados a formar una comisión parecida a la existente en Europa.

EL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA PROYECTA UNOS ACTOS EN CONMEMORACION DEL 18 DE JULIO

Sevilla.—Se ha reunido el Ayuntamiento de Sevilla para acordar los actos que se han de celebrar en conmemoración del día 18 de julio de 1936; uno de los actos será un homenaje al General.

Las tropas chinas vuelven a atacar a las fuerzas japonesas

New York.—La ofensiva china sobre las tropas japonesas adquiere proporciones alarmantes. Han atacado con tanques, resultando numerosos muertos; de Tokio han salido fuerzas hacia Nankín, donde se ha establecido el frente a 3 kilómetros.

Llegaron a Sangay varios barcos de guerra japoneses con hombres y material de guerra.

Se reúne la Comisión permanente de las Cortes

Valencia.—Se ha reunido la comisión permanente de las Cortes bajo la presidencia de Martínez Barrios, originándole los consabidos escándalos. Dicha reunión tenía por objeto designar la comisión que ha de acudir al congreso internacional que se celebrará en París; salió delegada para dicho congreso Margarita Nelken.

NUESTRA ESCUADRA VUELVE A BATIR LAS COSTAS VALENCIANAS

Valencia, 7 tarde.—Hoy ha vuelto a presentarse la Escuadra Nacional por estas costas. A las siete de la mañana han tocado las sirenas de alarma por que dos barcos nacionales, se presentaron en el puerto haciendo varios disparos sobre él, provocando un incendio en uno de los almacenes de descarga, y causando graves averías a dos barcos pesqueros, que contenían material de guerra.

Un acto en el paraninfo de la universidad de Salamanca en memoria de Calvo Sotelo

Salamanca.—Cinco oradores en el paraninfo de la Universidad de Salamanca. Se ha celebrado una oración fúnebre en memoria de Calvo Sotelo, en los que hablaron Dionisio Ridruejo, Agustín Foxa, Sáiz Rodríguez, Luis Arellano y don Antonio Goicochea. Presidieron el acto el Jefe del Gabinete diplomático, Sr. Sangroni, Almirante Cervera y Obispo de Salamanca.

"LE PETIT JOURNAL", ORGANIZADO DE LOS CRUCES DE FUEGO

París, 7,30 tarde.—"Le Petit Journal", ha pasado a ser el órgano de los Cruces de Fuego. El jefe político de dicho partido, La Rocque, ha publicado un artículo en el que dice que deben reanudarse las relaciones amistosas entre Francia e Italia.

EL PRESIDENTE DEL SENADO ITALIANO EN BUENOS AIRES

Buenos Aires.—El presidente del Senado italiano S. E. Federsoni, ha llegado a esta ciudad, siendo saludado por el jefe del protocolo de la República Argentina, por el personal de la Embajada de Italia y de las más elevadas personalidades bonaerenses y de la colonia italiana. (U. S. P. I. S.).

SE REUNE EL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 6 tarde.—Ha vuelto a reunirse el Comité de No Intervención para tratar de la retirada de los observadores de la frontera franco-catalana. La sesión fué suspendida para reanudarse esta tarde a las cinco.

COLABORACION DEL FRENTE

Días cansinos y monótonos son los que se viven casi cotidianamente en la trinchera.

Únicamente el estallido de algún paco con su doble sonido, rompe el silencio diáfano de estos días de julio, cargados de calor y de somnolencia, haciendo inclinar la cabeza a algún centinela de temperamento nervioso, que de esta manera saluda a la muerte que pasa prendida en la bala sobre su cabeza. De vez en cuando el sonido grave de un mortero y el zumbido de la granada proyectada, hace que los que dormitan en las chavolas, se pregunten con ansiedad en qué punto puede haber caído: Porque el mortero constituye el arma más temida en la trinchera, ya que cuando uno se da cuenta tiene el proyectil encima y ante su aparición se estrellan casi siempre los movimientos instintivos que en nuestra naturaleza permanecen ocultos, cual tesoro inapreciable, que únicamente en estos momentos puede ser valorado.

Así van transcurriendo uno, dos, tres, diez, veinte días tan iguales, que se llega a perder la noción del tiempo, ya que todos se encuentran matizados por las mismas variaciones que pudieran diferenciarlos.

Pero una noche, el corazón que es un buen centinela, suele empezar a murmurar quedamente su voz de alerta, hay intranquilidad en el ambiente y el presentimiento de que algo va a ocurrir, empieza a invadir los espíritus de los que luchan.

Diríase, que la emoción de los que van a atacar es captada por el instinto de los que han de defendese, y el sueño se vuelve agitado, roto por múltiples despertares. El mismo silencio de esa noche contribuye a hacer imposible su conciliación. Hasta que el repiqueteo de varios disparos hace que todos, de un salto, nos pongamos en pie.

Varios soldados pasan corriendo para cubrir puestos en una trinchera próxima a nuestro sitio. Poco a poco se apagan los disparos y renace la tranquilidad. Desde mi puesto trato de indagar lo ocurrido llamando al puesto de mando; únicamente parece se trata de una falsa alarma del enemigo, pero en realidad ha ocurrido un hecho trascendental; tres fugitivos del ejército rojo llegan a las tres y cuarto de la madrugada a nuestras líneas, anunciando que a las cuatro empezará un ataque violento a la posición. La noticia corre de boca en boca, y en los distintos sectores de ella empieza a palpar una actividad febril. Los enlaces vuelan cargados con cajas de bombas de mano y de munición, de unas partes a otras. Enlace y camilleros son los trabajos más duros y más heroicos que en la guerra existen. Por caminos constantemente batidos por el fuego enemigo han de transportar su pesada carga sin poder buscar una peña donde refugiarse. ¡Cuánto héroe desconocido entre esos camilleros y enlaces de las unidades de primera línea! Sólo los que os acompañamos sabemos la medida de vuestra cooperación en esta hora de redención de la Patria.

Pasan los minutos anhelantes. Nos vamos acercando a la hora fijada para el ataque, y la emoción nos va embargando de una manera ascendente.

De pronto, cuando aún la luz débil del amanecer se muestra cargada de sombras de penumbra, un estampido ronco escupe al aire su carga de muerte (un silbido arqueado rasga las sombras) transcurren unos segundos y una detonación estridente marca el lugar de su caída, en una viña con racimos aún verdes. La nube de polvo y de metralla pone, por algún tiempo, una man-

Cuesta de la Reina

cha grisácea en la atmósfera, pálida de la madrugada. ¡Ha comenzado la preparación artillera! Los disparos se suceden con velocidad creciente, cargando el espacio de aullidos de muerte, están tirando con 12,40. Los proyectiles que estallan en el aire esparcen los balines con un radio de acción considerable, y hay que escurrir el bulto como se puede. Menos mal, que con un abrigo un poco regular se defiende uno mejor que de la rompedora.

Así va transcurriendo el tiempo. A las ocho de la mañana surgen los carros de combate rusos, y lo hacen como por escotillón; durante la noche se han acercado a unas vanguardias próximas a nuestras trincheras de la segunda compañía, donde han permanecido ocultos; con velocidad procuran ganar los metros de meseta que separan aquella de nuestra línea atrinchera; sus ametralladoras y cañón disparan sobre ella con una actividad infernal, pero inútil empeño; la compañía de bisoños permanece firme en sus puestos y empieza la caza del tanque. Un soldado con una botella de gasolina en la mano, se lanza contra el tanque, un oficial con una bomba de mao, le sigue. La botella es lanzada con fuerza contra las cadenas, buscando el caucho vulnerable de sus ruedas, la bomba se encarga de incendiarlo. El monstruo de acero se inclina hacia un lado y en su desesperación vomita su carga de muerte, pero una pequeña pieza del 7 del Regimiento 13 Ligero de Segovia, mandada por el Teniente Comandante de la 11 Batería, clava su proyectil en la torreta blindada matando a dos de sus ocupantes. Un tercero, que trata de escapar, es hecho prisionero y conducido al puesto de mando. Se trata de un individuo de unos veinte años, con los estigmas del hámpa en su semblante. Debe ser un voluntario de la J. S. U., captado por la soldada de 18 pesetas con que se le retribuye.

Otros dos tanques que siguen al primero son alcanzados por los impactos de la pequeña batería, sufriendo la misma suerte que el primero. ¡Bien mi Teniente! Los demás hasta el número de 12 vuelven frente y marchan a resguardarse al escondrijo de donde habían salido.

La noticia corre como reguero de pólvora y los himnos y vivas a España, al primero de Argel y a la Batería de Artillería se suceden sin interrupción.

El primer intento de ataque se ha frustrado; la infantería enemiga no ha podido soportar la caída de los tanques e inicia su repliegue y el tiroteo comienza a apagarse poco a poco.

Convencidos de que un ataque frontal es imposible, empieza la maniobra por los flancos, mientras tanto, la artillería roja vuelve a tirar con saña tratando de hacernos pagar la derrota. La caballería enemiga se sitúa en unos olivares que se enlazan a unos

¿Hay algo más correcto que la neutralidad?

(Viene de la pág. 1.)

director Gayda, que expresa las buenas disposiciones de Italia para renovar en forma apropiada el "Gentlemen-Agreement" sobre el estatu quo en el Mediterráneo en-

tre Inglaterra e Italia. Frente a preocupaciones imperiales pueden, pues, París y también Londres, protegerse en forma apropiada si quieren. Si no hacen de esta posibilidad y siguen simplemente rehusando el plan de neutralidad italo-alemán, sería cosa que sólo se puede atribuir a intenciones agresivas.

La ofensiva en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—La jornada del día de ayer, se destacó por la gran actividad aérea. Los aparatos nacionales fueron dueños absolutos del aire, bombardeando todos los objetivos de la Sierra, puntos estratégicos que han de ser bases para una nueva ofensiva nacional.

Nuestros cazas abatieron sobre Brunete tres aparatos, y cinco sobre la Sierra. Uno en Cebreros, otro en Navalagamella y San Martín de Valdeiglesias, y los otros dos no se sabe a punto fijo dónde se estrellaron. De uno de los trimotores rojos de bombardeo se desprendió con un paracaídas una mujer que lo pilotaba, que fué hecha prisionera y trasladada al cuartel general.

1.500 metros de nuestro flanco izquierdo, pero nuestros fusiles y ametralladoras permanecen silenciosas. La experiencia nos ha enseñado que el fuego, a más de mil metros es poco eficaz, y teniendo buenas armas automáticas, que funcionen con fuegos cruzados, se puede esperar con tranquilidad el enemigo se aproxime a trescientos metros, ya que entonces los resultados del fuego son espontáneamente mortíferos. En cambio, a aquella distancia, los morteros hacen de las suyas y los caballos dan continuas espantadas.

Mientras tanto, por el flanco derecho, fuerzas enemigas, amparadas en el espejo arbolado y el follaje, que alcanza una altura próxima al metro, tratan de acercarse necida por una sección de la tercera Compañía, mandada por un alférez provisiona a la posición denominada Majuelo, guar-

El enemigo llegó a 20 metros de la posición, pero es energicamente rechazado, abandonando algunos cadáveres en las proximidades de nuestras líneas.

Las ametralladoras y fusiles automáticos han cantado sin interrupción y la barrera de su fuego ha sido infranqueable para los que trataban de acercarse...

Es media mañana y entre las descargas de fusiles y el tronar del cañón empieza a percibirse el zumbido sordo de los motores de aparatos de bombardeo y el tímpano del de los cazas que les acompañan. Nueve aparatos de bombardeo se dirigen a nuestras posiciones, describiendo varios círculos sobre ella, mientras algunos cazas se lanzan oblicuamente hacia tierra, haciendo sentir el tableteo de sus ametralladoras.

Dada la proximidad entre las dos fuerzas enemigas, no se deciden a bombardear por temor a hacer sentir sobre sus propias furzas los efectos de su mortífera carga y optan por descargarla sobre Seseña, donde creen empezarán a concentrarse los refuerzos que han de acudir a reforzar la posición. Ya a media mañana han acudido dos secciones del segundo Tercio del Alcázar; posteriormente sube una compañía del Batallón de San Fernando; fuerzas que han compartido con nosotros la tarea dura de repeler los fuertes ataques enemigos.

Al atardecer el cañoneo decrece paulatinamente y únicamente quedan como rescaldo del fuego habido, algunos tiroteos de fusil y algunas ráfagas de ametralladora que se prolongan durante las sombras de la noche.

Hoy ha vuelto de nuevo a tronar el cañón, destrozando las siestas del atardecer.

El enemigo ha intentado un último, desesperado y vano esfuerzo a la puesta del sol, apoyado por el fuego de un tren artillero, varias oleadas rojas se han estrellado frente a las alambradas de nuestra primera Compañía. Después de él, algunos disparos sueltos han ido poniendo los puntos finales a estas dos jornadas de lucha.

Nuestros heridos van colocando sus rosas de sangre entre los laureles de la victoria.

Un moribundo estrecha con ahinco contra su pecho la pobre cruz hecha de palo entrelazado con una venda. Quiere que le hablen de Dios y que le entierren junto a la Virgen de su amada tierra. Poco a poco, una palidez estática va invadiendo su semblante y en sus pupilas rígidas y dilatadas empieza a reflejarse la seriedad del Infinito. E incorporándose de su lado, en mi libro de bajas anoto: ¡Uno más por la causa de Dios y de España!

Cuesta de la Reina, julio de 1937.

por Ricardo BECERRO BENGOS

Los hombres pasan pero su ejemplo queda

por Pedro GONZÁLES BUENO

Los hombres pasan, pero su ejemplo queda.

Este es el profundo significado del grito presente que damos en honor de nuestros muertos. Están presentes en nuestro alma con su ejemplo. Viven entre nosotros que con sus obras, no solo en la memoria inmutable de la amistad, sino también en el acervo de nuestro ideal el calor de nuestro programa y en la realidad palpitante de nuestra lucha.

Hoy hace un año que Calvo Sotelo sufrió aquella muerte dramática y profética que por castigo a la virtud y por el frío ensañamiento de sus verdugos tiene proyectada por el tiempo todo el honor, pero también toda la luz del martirologio. En estos momentos, mejor que trazar aquella figura y entonar un elogio más a su nombre y personalidad, interesa examinar el ejemplo que supo darnos y que, como Cristo, rubricó con su sacrificio.

Calvo Sotelo fue, ante todo, patriota. Su patriotismo nunca vacila, nunca se apaga, nunca tiembla, nunca pierde la fe en que la resurrección de España es posible. Habiendo colaborado a una experiencia generosa y fallida, habiendo sufrido el pago a mil trabajos y mil penas por amor a España en el destierro y a injuria, Calvo Sotelo calma su dolor en el extranjero, apacigua su corazón y aclara su mente, ensancha su misión de los problemas difíciles de nuestro tiempo y cuanto vuelve a España, su alma joven encuentra la alegría, la tónica y la fe y empieza aquellas intervenciones en que cada una iba sonando con más fuerza en un crescendo patético en el valor afilado de sus ideas, el brío de sus apóstrofes y la energía sin límites de un corazón que sea entregado por completo al servicio de la verdad que carece de miedo y que se siente va irremisiblemente arrastrado por el destino de los españoles. Magnífico ejemplo el de Calvo Sotelo; Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. aspira a integrar en una única unidad todas las fuerzas nobles españolas.

José Antonio, arma y verbo de la Falange que desde su nacimiento y para siempre impregnó en ella su elegancia espiritual que se ha convenido en llamar estilo que reúne todas las gracias de la poesía y la juventud con esas sus ansias agudas, como fechas y ese vago que dice esfuerzo y hermandad, nos dijo: "Nosotros hemos de recoger cuanto hay de fecundo y aprovechable en la España nuestra". De Calvo Sotelo, el ejemplo de las virtudes que él representa con máximo vigor y que precisado como combustible para conseguir la España Grande, Estadio, Trabajo, Tenacidad y una inmensa fe en el renacer de España por el camino árduo de lo seguro del constante laborar.

Camino recto como una orientación inflexible marcada por su patriotismo. La guerra, bajo la guía suprema del Caudillo, ha alumbrado en todos los rincones de la España nacional fuentes que parecían cegadas de heroísmo y patriotismo, agua viva de sacrificios... Y la cosecha de Falange y boinas rojas camisas azules, ha sido ubérrima. Nada nos falta, pues, para afrontar con la doctrina y el ejemplo viviente de nuestros mártires y el temple militar del presente la gran tarea de construir nuevamente nuestra España. Calvo Sotelo: tu ejemplo y tu sacrificio serán fecundos para España. Y lo han sido. Desertaríamos de nuestro deber histórico y nos haríamos reos de traición y merecedores del castigo que inexorablemente habría de alcanzarnos si los que

milítamos en este movimiento bajo la Jefatura del Caudillo victorioso, permitiéramos que esta ansia de renacer de grandeza de libertad por la que tú y tantos camaradas supieron morir que corre por los campos nacionales se perdiese sin encontrar cristalización política definitiva. España quiere ser Grande y Libre y ha expresado esta voluntad con su sangre dada con alegría en un sacrificio que se sabe fecundo.

En primer lugar tenemos que hacer justicia que alcance a los responsables de esta terrible prueba y consiga que aquellos que no sientan con infinita pureza y espíritu de sacrificio, la España Una, Grande y Libre a que aspiramos serán apartados radicalmente de la gobernación del país y de los puestos directivos de nuestra vida social y económica.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. purificará inexorablemente sus filas, seleccionará cuidadosamente sus mandos, podrá lo que haya de poder y también atraerá y estimulará a los temperamentos retraídos que tengan dinamismo y fe. Y con sus hombres y con su doctrina se dispondrá frente a la audacia del arribista que se abre paso a codazos; el mérito poseído de timidez de la inteligencia instaurará frente a la ligereza la responsabilidad; frente a la frivolidad y el embuste,

la reflexión y la verdad; frente a la confusión, la autoridad y la jefatura; frente a la camachanía plebeya del café y las palmadas en el hombro; la dignidad y la seriedad de la función frente a la rebeldía inquieta la calma profunda que se siente bien mandado y siente el nuevo placer de obedecer. Esto es lo que el Caudillo quiere y esto será, que era también el sueño de Calvo Sotelo. Esta vez España se encontrará a sí misma dirigida, servida por hombres que la sientan y la sirvan.

Hombres de fe, savia del pueblo, educados en la disciplina de Falange, gente ruda a veces que, como los héroes del romancero, sepan decir a su señor la verdad, trabajen a su lado como artesanos del Imperio, sostengan muy alta sus banderas y guarden fiel y celosamente los principios del movimiento nacional. Hombres tallados a la manera de aquel Calvo Sotelo que nunca perdió la fe en la redención de España, era posible con patriotismo, energía, tenacidad y trabajo. De aquel que con su perfil de combatiente avanzó decidido hacia una muerte íntimamente presentida como un camarada más del ejército azul. Aquél cuyo epitafio podrían ser las bellas palabras de Mussolini en Venecia: "Para nosotros, los fascistas, morir no es morir cuando se muere por la Patria". Camarada Calvo Sotelo: ¡Presente! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Extremos alcanzados por la criminalidad roja

La justicia nacional, que actúa --bueno es repetirlo, para marcar una vez más el contraste con las iniquidades rojas-- con todas las formalidades legales que son propias de la conciencia jurídica y de la responsabilidad de nuestro Estado, viene sancionando, día tras día, crímenes cuyos caracteres de ferocidad exceden de la imaginación de cualquier folletínista. Los rojos han ido en su atroz delincuencia mucho más allá de las truculentas novelas por entregas.

Vea el lector este caso, que acaba de ser juzgado por el Consejo de Guerra permanente de Granada: El procesado, un tal Diego Moreno Cózar, tomó parte nada menos que en el asesinato de cuarenta y seis personas. De estas víctimas, unas fueron quemadas vivas en la cárcel y otras atadas a los árboles, para ser igualmente sacrificadas. Le auxiliaban en estos trabajos --digámoslo así-- su mujer, Francisca Barragán Domínguez, y su hija, Francisca Moreno Barragán. Estas mujeres conducían los líquidos inflamables hasta el lugar del suplicio, y añadían a cada horrendo crimen el apéndice de la mofa y del escarnio, insultando a los que morían envueltos en llamas. Acto continuo, esta respetable familia celebraba con un festín y mucha bebida los correspondientes asesinatos.

Excelentes ilustraciones para la ejecutoria de los rojos proporcionan, ciertamente, crímenes como los anteriormente aludidos que, a mayor abundamiento, no son nada excepcionales en la España marxista. Al contrario; están muy a tono con el carácter general de la política de barbarie marcada, o consentida, desde Valencia, Barcelona, Madrid o Caspe, sedes distintas de un mismo desgobierno. Para las necesidades de propaganda a que, por diferentes procedimientos, atienden los representantes en el extranjero de nuestro bolcheviquismo, los crímenes de Moreno Cózar y consortes suministran admirables temas. Claro es, que tales episodios requieren para su más cabal expresión algo así como un cartel de feria, de los que suelen pintarse con la brocha gorda y el chafarrinón de las más monstruosas atrocidades de la bestia humana. Como la bestia humana en este caso, naturalmente, es roja, justo será que rojos sean también quienes expliquen tales atrocidades, cantándolas en romances adecuados un republicano tan caracterizado y entusiasta de la causa como el jurista Ossorio y Gallardo, por ejemplo.

Al fin y al cabo, Ossorio y Gallardo, por su parte, y Moreno Cózar, por otra, son correligionarios en el seno del Frente Popular.

La gratitud de la CAMPSA a su fundador

La viuda de Calvo Sotelo recibirá de ella un donativo de 500.000 pesetas

La compañía del monopolio de petróleo, una de las obras nacionales que con su peculiar acierto supo llevar a cabo el genio de don José Calvo Sotelo, ha querido sumarse al homenaje nacional que España rindió ayer en su memoria, tomando un importante acuerdo que honra a dicha entidad, y el cual será recibido con sumo agrado por la opinión pública.

El Consejo de Administración de la C. A. M. P. S. A., reunido ayer en Burgos, ha acordado, por unanimidad, conceder a la viuda del llorado patriota un donativo de 500.000 pesetas, quedando encargada la dirección general de la Compañía de hacer llegar a manos de doña Enriqueta Gron dona, acompañada de un sentido pésame, en el que exalta en patrióticas frases, la gigantesca labor realizada por el infortunado Calvo Sotelo. Al hacerse público este acuerdo, tendrá el aplauso unánime de todos los españoles.

Funerales en Roma por el alma de Calvo Sotelo

Asistió el Príncipe don Juan

Milán.—En Roma se ha celebrado un solemne funeral por Calvo Sotelo. Asistieron don Alfonso XIII, su hijo el príncipe don Juan, el embajador de España en el Quirinal, el ministro ante la Santa Sede y el público que llenaba totalmente el templo.

PORTUGAL CELEBRA FUNERALES EN MEMORIA DE CALVO SOTELO

En muchas poblaciones de Portugal se han celebrado actos necrológicos en memoria de Calvo Sotelo, asistiendo a ellos numeroso público, con todas las autoridades civiles y militares.

Todos ellos han sido una demostración de la hermandad que existe entre españoles y portugueses.

Un decreto aclaratorio sobre el salu o de las Milicias

S. E. el Generalísimo, en escrito de 28 del actual, sección primera, núm. 975, ha dispuesto como aclaración a lo anteriormente establecido sobre el salu o:

- 1.º Salu o recíproco entre fuerzas de Milicias y sus Oficiales: Brazo en alto.
2.º Entre Oficiales con destino en Milicias: Brazo en alto.
3.º Entre oficiales del Ejército y los de Milicias: Cada uno el que prefiera.

Visado por la Censura

ULTIMA HORA

¿Se ha repetido la hazaña del "Campoamor" con el yate "Aguirre"?

Bayona.—El yate izado, propiedad del ex presidente Aguirre, ha desaparecido misteriosamente del puerto de Bayona.

Su desaparición se parece tanto a la del vapor "Campoamor", que se cree se trata de un segundo golpe llevado a cabo por emigrados nacionales, en el momento en que la tripulación del yate se encontraba en tierra.

Próxima reunión, en el "Foering Office"

Londres.—El día 16, a las once de la mañana, se reunirá el «Foering Office», para tratar del asunto de los voluntarios españoles y de la apertura al tráfico de la frontera franco-catalana.

Inglaterra y Francia expondrán sus resoluciones.

Se inflige un duro quebrant al enemigo en el frente de Aragón

Zaragoza.—El enemigo ha sufrido una terrible derrota en el frente de Aragón.

Desde hace varios días intentó apoderarse de Albaracín, sin conseguirlo, hostilizando a nuestras tropas y batiendo con la artillería el pueblo.

Hoy, nuestras fuerzas realizaron una operación que dió por resultado la ocupación de las posiciones marxistas cercanas al pueblo. Los rojos intentaron defenderse, pero el ímpetu de nuestros soldados les arrollaron, desalojando las posiciones con bombas de mano.

El número de muertos abandonados pasa del centenar, y el armamento recogido es abundantísimo. Se cogieron tres ametralladoras, cincuenta fusiles y granadas de mano.

EL EMBAJADOR DE CHINA CELEBRA UNA ENTREVISTA CON EL MINISTRO DE RELACIONES EXTRANJERAS DEL JAPON

Tokio.—El embajador chino ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros para tratar de los incidentes chino-japoneses.

El ministro de Negocios Extranjeros contestó que únicamente a China correspondía zanjar este asunto, ya que dicho país había sido el que lo había provocado.

En breve, algunas potencias celebrarán unas conferencias para tratar de dicho conflicto.

Maniobras aéreas francesas

París.—Ayer se han celebrado las maniobras aéreas francesas para conmemorar la fecha del 14 de julio, aniversario de la República francesa. Los pilotos franceses han fracasado en algunas de las exhibiciones, estrellándose tres aparatos y viéndose otro obligado a aterrizar en las proximidades del puente de la Concorc ia.

León Blum da instrucciones secretas

París.—El motivo de la actitud sostenida por el Delegado francés de la reunión del Comité de No Intervención, se debe a instrucciones secretas, recibidas de León Blum, anteaer.

Regresa a Tokio el Emperador del Jopón

Tokio.—El Emperador del Japón ha dado por terminadas sus vacaciones, regresando inmediatamente a esta capital.

El anuario estadístico de todas naciones

Ginebra.—Se acaba de publicar el anuario estadístico del censo de todas las naciones. Según los datos recogidos, la población asciende a 205 millones de habitantes. Claro es que esta cifra es la más aproximada, ya que la población no se puede dar con toda exactitud, si bien sobrepasa los 350 millones, la población mundial ha aumentado con relación a las estadísticas de años anteriores.

Anúnciate en IMPERIO

Lo aviadora Amelia Earhart continúa sin aparecer

Nueva York.—El comandante del portaaviones que salió en busca de la aviadora Amelia Earhart ha regresado sin encontrar rastro alguno de su paradero.

Durante estos últimos días han volado aviones sobre los puntos en que se creía que a la aviadora le había ocurrido el accidente.

El Cardenal Paccelli regresa a Roma

Roma.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Liseus, el representante de Su Santidad el Papa y secretario de Estado cardenal Paccelli.

Antes de partir para Roma, celebró una misa en la iglesia de Santa María de París.